



## OFICIAL

**Policia.**—No habiéndose presentado el doctor don Martin Bonnell a tomar posesión de su cargo de Médico del Pueblo del cantón de San Marcos, circuito 4° de la provincia de Alajuela, se dispone que mientras el nombrado no se haga cargo del puesto, continúen dichas funciones recargadas en el médico de Atenas.

—Se concede licencia al señor Cura de la parroquia del Carmen de esta ciudad, para la celebración de tres turnos a beneficio del templo del Zapote, que se verificarán uno cada cuatro meses.

—Hacienda y Comercio. —Se acepta la renuncia presentada por don Elias Cabezas del cargo de auxiliar 2º del Laboratorio Químico Comercial de la Aduana Principal, y se suprime dicha plaza.

—Estudiada la escritura que autorizó en esta ciudad el Notario Público Licenciado don J. L. Sáenz P., a las 8 de la noche del 1º de noviembre último, por la cual se constituye nuevamente la sociedad anónima "The American Farm Company Limited" y se deja sin ningún valor ni efecto otro instrumento público relativo al mismo asunto, se resuelve no autorizar el giro de la mencionada sociedad, mientras subsistan ciertos inconvenientes.

## PROPAGANDA

No se trata de política interior, de luchas de partidos, extemporáneas aun, ni de asuntos que sólo atañen a determinados círculos sociales; se trata del país en general, de sus intereses, de su desarrollo, del natural y lógico desenvolvimiento a que lo llaman su riqueza innata, su ventajosa posición geográfica y la ineludible fuerza del universal empuje hacia el progreso.

Costa Rica es casi desconocida en los países que hoy llevan la bandera del desarrollo material de las naciones americanas. Hacia México, las Antillas, Argentina y Brasil se ha establecido una poderosa corriente de capitales y de brazos que efectúan verdaderos milagros de progreso; desierto ayer, hoy campos de fecunda labor, caseríos, ciudades, manifestaciones todas del resultado práctico de una inmigración rica y laboriosa. Las pampas están hoy cultivadas y cruzadas por vías férreas, poblados los ríos de vapores y perforadas todas las montañas; en los bosques se escucha el grito del obrero haciendo duo al silbido de la locomotora y la riqueza natural explotada por millares de obreros hinche muelles y bodagas; y el trabajo reproductivo, enemigo de las discordias civiles, llena las arcas de las cajas de ahorros y hace perdurable el imperio absoluto de la paz, fuente inagotable de bienestar y de holgura.

Qué varo mágica operó el milagro? Cuál ha sido la pica filosofal de tan maravillosa alquimia?

No fué abracadabra misteriosa ni cábala nigromántica, fué simplemente la obra segura y fructuosa de la propaganda.

Habrà nada más fácil, operación más sencilla? Propagar, dar a conocer en el extranjero nuestra posición, nuestras costumbres, nuestras riquezas naturales, las inmensas fortunas que la Naturaleza brinda a manos llenas a cuantos huyendo de la escasez de nativo suelo, quieran empeñar energías y capitales en esta tierra bendita de promisión. Sin exageraciones, sin pleonasmos, sin tantas alharacas, hacer que las miras hoy apuntadas al maravilloso trópico se dirijan hacia nuestras

montañas sanas, ricas, fecundas; en una palabra: decir verdades y conquistar voluntades para Costa Rica.

Hay en el mundo país alguno que nos supere en clima paradisíaco y en riquezas sin explotación? Bosques, llanuras, minas, arriba y abajo, en lo frío y en lo cálido, en los valles y en las montañas, en los cuatro puntos cardinales, Costa Rica encierra inextinguibles tesoros que sólo esperan la gota de sudor para brotar como premio al ligero esfuerzo.

Bananos, caucho, cacao, fibras, oro, perlas, gomas, resinas, maderas preciosas, todo en abundancia, todo al alcance de pequeño sacrificio y no explotado sino por pocos en detrimento de los muchos y de la riqueza pública.

Decirlo en voz alta, con la palabra convincente en las conferencias, con las cifras y los datos estadísticos y los mapas en la prensa periódica, en folletos, en hojas, algo así como lo que hizo nuestro comisionado en la Exposición de San Luis, señor González Zeledón, algo así como lo que México, Cuba, Argentina y Brasil hacen a diario con sus propagandistas en todo mundo, en todas las naciones que hoy llevan en sus manos la bandera del desarrollo material de la América Latina.

El Gobierno piensa en eso, el Sr. Ministro de Fomento estudia a fondo el valioso asunto y la prensa nacional, está de seguro dispuesta a secundar el generoso esfuerzo.

## El Gran Problema

Bajo el título de "El Gran Problema", publica en "El Noticiero" de antier el señor don Juan Kumpel, cuyos escritos revelan reflexión serena y juiciosa, un interesante artículo relativo a la anormal situación en que el país se encuentra con motivo de las periódicas interrupciones de la línea férrea al Atlántico.

Después de hacer largas y atinadas consideraciones acerca de la causa de los anuales derrumbes, que según su criterio se seguirán repitiendo periódicamente, acerca de las utilidades y pérdidas del ferrocarril al Atlántico, y de las funestas consecuencias que a la agricultura, al comercio y al país en general traen las frecuentes interrupciones de la línea atlántica, y de las dificultades que actualmente se presentan para el tráfico por la vía del Pacífico, termina el señor Kumpel con las siguientes frases, como lógica consecuencia de la anormal situación a que ahora estamos sujetos frases que envuelven una gran verdad, digna de preocupar, ahora más que nunca, la atención de todos los hombres que por el bien del país se interesan:

"El ferrocarril de Limón interrumpido al menos por dos meses, el ferrocarril al Pacífico poco menos que inútil, y la carretera—un recuerdo de mejores tiempos: con estas tres vías de comunicación nos vemos en la tarea de despachar una gran cosecha de café.

Ante este problema estoy y conmigo estará todo el mundo, perplejo; no le halló la solución, a l menos para este año. Para el futuro, y con la perspectiva de que con otra desgracia talvez peor la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica declare "no podemos más", hay una sola, y ella se impone sin alternativa alguna: "La conclusión del Ferrocarril al Pacífico."

## LICEO DE COSTA RICA

### Lo que dice don Zacarias

El señor don Zacarías Salinas, en un comunicado que se registra en "La Prensa Libre" de ayer, después de ha-

cer algunas explicaciones relacionadas con su retiro del Liceo de Costa Rica y de manifestar que hará todo esfuerzo en el sentido de recuperar su crédito como pedagogo, menoscabado, según su creencia, por la enérgica y reciente resolución del Poder Ejecutivo, delata "varios abusos de carácter grave cometidos por ciertos empleados" del establecimiento.

Estos abusos, según propias palabras de don Zacarías, "consisten en la sustracción de una parte de los libros de la Estadística de la Escuela de Comercio, suplantaciones de otros y mal uso de los fondos del Estado."

La acusación del señor Salinas, reviste un carácter grave, por su fudole, y estamos seguros de que quienes quedan envueltos en este serio cargo, pondrán cuanto de ellos dependa para hacer las explicaciones del caso.

## Guerra Ruso-japonesa

### Capitulacion de Puerto Arturo

#### La opinión en Alemania

Berlín, 6.—En los más encumbrados círculos políticos de ésta se opina que la rendición de la plaza de Puerto Arturo hace imposible que algún Gobierno amigo de Rusia aconseje el arreglo de la paz. El sentimiento de la corte rusa es absolutamente a favor de la continuación de la guerra. Los militares alemanes opinan que mientras que la capitulación de Puerto Arturo tenga el efecto moral de alentar a los japoneses y desalentar proporcionalmente a los rusos, no constituye sino un nuevo incidente de la guerra y tiene poca relación con el mismo campo de operaciones que comenzará en la primavera. En los círculos oficiales de ésta se asegura que Kuropatkin tiene 600.000 hombres de tropa al Este del lago Baikal. Más de 400.000 de éstos ya están en Mukden. Es imposible, dicen los militares alemanes, que los rusos suspendan la pelea teniendo listo semejante ejército. Los japoneses están bien informados respecto a los preparativos rusos y están haciendo esfuerzos sobrehumanos para superarlos.

#### Auxilio para la plaza

Wei Hai Wei, 6.—Ayer zarpó de ésta el vapor británico Andromede con destino a Puerto Arturo, llevando gran cantidad de medicinas, dos cirujanos, casi todos los empleados del hospital del Gobierno y 800 toneladas de provisiones de toda clase, incluyendo 350 camas. Todo este cargamento se puso a bordo la noche anterior después del recibo del permiso del Japón para desempeñar su misión de caridad.

#### Salida de los no combatientes

Chéfú, 6.—El consul japonés en ésta, Mr. Mizoune, ha notificado al consul de Rusia que el viernes llegará a ésta la primera parte de la partida de mil no combatientes de Puerto Arturo; trascurrirá algún tiempo antes que todo el mil podrá llegar, debido a los escasos medios de transporte.

La mayor parte de esta gente goza de buena salud. El General Nogi, por medio de agentes que han estado enganando obreros desde hace muchos meses, ha contratado una horda de culíes chinos para trabajar en la nueva construcción de las fortificaciones de Puerto Arturo, tan luego hayan salido los rusos. Está lista en las riberas del río Yalú, una inmensa cantidad de cemento y maderas para los trabajos y en el Japón se tienen listas las planchas de acero y demás material necesario. Confían los japoneses en su habilidad de hacer más fuerte todavía la plaza, porque ya pueden eliminar los defectos que poseen las fortalezas actuales. Mucho antes que los rusos podrán atacarla, se habrán colocado en la plaza provisiones de boca y cañón y medicinas suficientes para proveer por varios años la guarnición. Habiendo el Gobierno de Tokio negado permiso a los rusos de despachar a Puerto Arturo un buque cargado de medicinas y comestibles para los enfermos y heridos, se ha sugerido que se

despache a ésta, donde pronto llegará gente procedente de dicha plaza.

Dice el Cónsul del Japón que la negativa dada a las solicitudes de permitir el arribo a Puerto Arturo del vapor ruso ya referido y del crucero británico Andromede obede a una estricta regla de no permitir ningún vapor extranjero llegar a la rada. Se consideran absurdos los despachos censurados procedentes de los corresponsales que acompañan al ejército del General Nogi, en que se anuncia que en la toma de Puerto Arturo los japoneses perdieron solamente 50.000 hombres. Según cálculos moderados hechos por oficiales navales rusos, los cuales están basados en observaciones personales y relatos hechos por prisioneros, Nogi no perdió medos de 80.000 hombres en dicha empresa.

#### Auxilio rechazado

Wei Hai Wei, 6.—Esta tarde regresó a este puerto el crucero inglés Andromede, que zarpó ayer con destino a Puerto Arturo llevando medicinas, cirujanos y provisiones para los enfermos; como no se le dejó arribar a la rada de dicha plaza, gobernó a una pequeña bahía situada a 20 millas al Norte de Puerto Arturo, donde encontró a los japoneses, quienes rechazaron el ofrecimiento de auxilio. Tampoco dejaron al navío arriarse más a la costa alegando la presencia de minas cuyas posiciones se ignoran.

#### Despacho de Stoessel

San Peterburgo, 6.—El despacho de Stoessel al Emperador de Rusia se lee como sigue:

"Gran Soberano, perdónenos. Hemos hecho todo lo que sea humanamente posible. Juzguenos, pero sea misericordioso. Cerca de 11 meses de lucha incesante nos ha agotado. Solamente la cuarta parte de la guarnición está viva y de este número la mayor parte está enferma y siendo obligada a tomar la defensiva sin cortos intervalos de reposo, siquiera están convertidos en sombras."

Un despacho de Stoessel fechado el 11 de Diciembre arregla de una vez la cuestión de quién hundió los navios de guerra rusos. Dice que todos aquellos que se hallaban en la rada inferior a excepción del Sebastopol fueron hundidos por las bombas de 11 pulgadas japonesas.

Hoy llegaron de 6 a 10 batallones de refuerzo al ejército japonés.

Todos los reductos están ocupados porque esperamos un ataque.

Los japoneses están bombardeando los hospitales con bombas de 4 pulgadas. El hospital número 6 está destruido y el número 9 y 11 averiados. Han sido heridos dos cirujanos y una hermana de caridad y varios de los heridos lo han sido nuevamente. El doctor Balascheff trabajó sin descanso; pero es obra difícil atender a las necesidades de diez mil heridos, especialmente cuando es frecuente el bombardeo y hace un hielo intenso. Tenemos pocos oficiales. Murieron doscientos en los meses de octubre y noviembre. Les estoy reemplazando con los clases, quienes están prestando servicios heroicos. Sin ellos no podría continuar.

## Otras noticias de la guerra

### La escuadra del Báltico

San Petersburgo, 6.—Parece definitivamente convenido que la escuadra de Rojestvinsky no intentará aún llegar a Vladivostok, pues se ha resuelto que mejor será esperar la llegada de la tercera escuadra del Pacífico, en cuyo aprestamiento se está trabajando noche y día. Se espera que varios de los buques destinados a formar parte de ella estarán listos a fines del mes en curso. No es seguro el regreso de Rojestvenky a aguas europeas, pues es posible que espere la tercera escuadra a la altura de Madagascar ó que se apodere de alguna isla de coral deshabitada de Polinesia.

### Manifestación hostil

Moscú, 6.—El populacho hizo hoy una manifestación frente al palacio del Gran Duque Sergio. Los manifestantes marcharon en procesión y apedrearon el palacio gritando: "¡Abajo la guerra!"

**Número de prisioneros rusos**

Tokio, 6.—El último informe recibido del general Nogi aumenta considerablemente las cifras de la guarnición rendida. Indica que la fuerza entregada á los japoneses será de 32,000, inclusive los enfermos y heridos, cuyo número asciende á 15 ó 16,000. Hacen estos un total de 48,000 hombres, más ó menos. Las siguientes son las cifras hasta la vez recibidas: 8 generales, 4 almirantes, 57 coroneles y mayores, 100 capitanes ó comandantes, 531 capitanes y tenientes militares, 20 tenientes y otros oficiales navales, 99 empleados militares, 109 cirujanos, 20 capellanes; individuos de tropa del ejército, 22434; de la armada, 450; no combatientes del ejército, 3645; no combatientes de la armada, 500; total, 32207.

**Naufragio del buque insignia ruso**

San Petersburgo, 6.—Se susurra en ésta que el buque insignia del almirante Rojstvensky, el Kucz Souvaroff, escolló yéndose á pique después. A última hora se ha confirmado la noticia de la pérdida del Kucz Souvaroff. Se dice en ésta que fué el General Stoessel quien condujo la defensa de Puerto Arturo, sino los Generales Kondratchenko, Nikizine y Fock. La embajada británica en ésta desmiente el aserto de que un crucero británico está siguiendo la flota rusa, vigilando sus movimientos.

**AVISOS ANTERIORES**

**Consejos para familias**

La salud depende en primer término de la calidad de los alimentos. En vista de esto, aconsejamos al público en general que se provea de artículos de consumo diario en la venta de granos y queso que tiene ISMAEL SOLIS en el centro del Mercado, quien atiende debidamente al comprador, compitiendo en CALIDAD, BARATURA y ASEO.

**Ventas al por mayor y al menudeo**

Haced vuestras compras en dicho lugar y tendréis buena alimentación.

**LUIS CRUZ**

—DENTISTA—

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

**Gratis a los pobres**

Se habla inglés y francés

**Se necesita**

UN MOTOR ELECTRICO de cinco caballos de fuerza, ó bien se cambia por otro de dos y medio.

*Eduardo Maroto*

**PLATERIA**

— Y —

**RELOJERIA**

He abierto un nuevo taller de Platería y Relojería al frente de la casa del doctor Cruz, donde encontrará el público trabajo esmerado, precios reducidos y prontitud en la ejecución de los encargos que se me confíen.

Garantía en trabajo y materiales.

*Anibal Rivas*

**"Jardinería del Porvenir"**

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambia-vías

Me comprometo hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, lirias, anelas, etc., etc. á precios el 20 o/o más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Traovía.

QUINTO BRAGUEROLI.

**SE ALQUILA**

un cuarto para caballero ó oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.

**Eduardo Maroto.**

**Tiene para vender**

*Siempre barato  
Siempre de lance*

Escritorios, camas desde C1 15. Máquinas de coser. Máquinas de escribir Remington, mesas, muchas clases.

**Loza Cristalería**

Juego de muebles de sala, forrado. Coches de niño.—Mesas de noche. Lavabos, Estantes de sala, armarios para ropa, armarios de comedor armarios de cocina.—Agencia y comisiones de oda clase. Local 75 varas al Oeste de la enda de Alfaro, frente á la oficina de idon Gerardo Echeverría.

Una visita ahorra dinero seguramente.

**DR. M. ZUÑIGA**

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

**GACETILLA**

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta. cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

**Fórmula para la tosferina**

- Cochinilla..... 1 gramos
- Carbón de potasio... 1 "
- Jarabe simple. .... 13 "
- Agua..... 85 "

M. S.—Una cucharadita cada 3 ó 4 horas.

**Gaceta Medica**

Ha circulado el número de esta revista correspondiente al mes próximo pasado, trayendo el siguiente contenido: Actas de la Facultad de Medicina.—Congreso Médico Latino-Americano, conclusiones.—Retención del feto muerto en la cavidad uterina, por el Dr. en Medicina y Cirugía don Alfonso Martínez Cerecedo.—Legitimidad científica de la doctrina de la descendencia, por L. Razetti.—Notas.

**Don Gaetano de Benedictis**

Este siempre bien estimado é inolvidable industrial, que murió en Italia el año pasado, tan conocido de los costarricenses como de las colonias extranjeras residentes en el país, se propuso antes de morir, dejarnos un digno sucesor para la gerencia de su renombrada casa El Hotel Imperial, que con tanto afán fomentó durante veinticinco años, y el efecto, mandó á su hijo Gaetano á educarse y á hacer estudios especiales en enlinaria y arte de confort moderno para los hoteles.

Nadie podría negar que el primer establecimiento que de esta índole existe en Costa Rica es el Hotel Imperial, hoy á cargo del señor sobrino del finado, don Héctor de Benedictis.

El reciente arribo de don Gaetano de Benedictis hijo, que ha permanecido en New York, Londres y Hariford, haciendo estudios como decimos antes, de todo lo que se relaciona con la industria hotelera, dará, no hay duda alguna, mayor importancia á los negocios del Hotel Imperial.

Estamos seguros de que con la dirección técnica del joven de Benedictis, la casa que fundó el amigo don Gaetano, tomará mayor impulso, conquistando un puesto de honor entre sus similares de la América Latina.

Saludamos cariñosamente al señor Benedictis hijo, y le deseamos mucha prosperidad y tino en el manejo del establecimiento.

**Para el veraneo**

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.

Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

miento, que es hoy el centro obligado de la elegancia y del buen tono.

**Hábil mecánico**

El hábil mecánico herediado don Pablo Lépiz, acaba de instalar en la hacienda de don Juan Bastos S., en Kío Segundo, una magnífica maquinaria para descascarar, pulir y clasificar café.

Se nos asegura que esta maquinaria movida hidráulicamente, es una de las primeras en su calidad que se han instalado en el cantón de Alajuela. Su propietario, el Sr. Bastos, está muy complacido de la habilidad y competencia del señor Lépiz, á quien la Nación debiera estimular.

**Frescos de chan**

El conocido industrial don José Traube ha puesto en plaza una nueva clase de refresco gaseoso. Este es de chan, muy saludable y sabroso, y se vende al precio de 15 céntimos.

**Cientela**

El establecimiento "La Buenaventura," situada frente á la esquina SO. del Parque Central, aumenta cada día más su clientela debido á la buena calidad de los artículos que allí se expenden y al buen trato de su propietario don Buenaventura Hidalgo.

**Las fiestas en Puntarenas**

Con motivo de las fiestas en Puntarenas, gran número de personas de San José y demás provincias concurrirán al bello puerto del Pacífico.

A todas ellas recomendamos hospedarse en Esparta, en el Hotel Francés, donde encontrarán todas las comodidades posibles, excelente mesa y magnífico trato de parte de sus propietarios.

**Agente**

El estimable joven don Jenaro Vargas M. se ha hecho cargo de la agencia de este periódico en San Ramón. Al señor don Manuel Vargas R., quien hasta la fecha ha desempeñado ese cargo, nos complacemos en rendirle nuestros agradecimientos por sus buenos y oportunos servicios.

**Remate de gallera**

A las doce del 15 del corriente se rematará en la puerta principal de la Jefatura de San Mateo, al mejor postor y por segunda vez, el derecho de gallera para el centro de esa villa, por el término de un año, que principiará desde el día del remate, siendo la base 12 colones por año.

**Cinematógrafo Lumiere**

Antenoche se efectuó la primera representación en el Variedades del Cinematógrafo Lumiere, con escasisima concurrencia. La mayor parte de las vistas son bonitas é interesantes, pero el aparato no es tan superior como se ha anunciado. Las vistas más gustadas fueron, sin duda Juana de Arco, Los Ladrones Modernos, Los Baños Sutro de San Francisco California, y algunas otras. Hubo de notarse gran desorden en el desarrollo del espectáculo, pues no se observaron los acostumbrados intermedios, ni se presentaron todas las vistas anunciadas en el programa.

**Las hosterías nocturnas**

Llamamos la atención de la policía acerca de los continuados escándalos que en los lugares dedicados á cenas, hay casi todas las noches.

No nos oponemos á que esta clase de establecimientos existan, porque los consideramos necesarios, aquí donde los hoteles no hacen servicio nocturno, pero no es justo que personas de orden que deseen tomar una taza de chocolate ó cenar un beefsteak, estén expuestas á intemperancias de "veinticuatro" que pululan en esa clase de establecimientos, sin la debida corrección por parte de quienes están obligados á ello.

Trasladamos esta gacetilla á nuestro amigo el Teniente Coronel Salazar, para que disponga lo conducente al buen orden que debe existir siempre en las hosterías nocturnas.

**Para el veraneo**

Por un precio módico se da en alquiler una cómoda casa, propia para numerosa familia, situada en la proximidad de la Sabana, cerca de la línea del tranvía.

Esta casa está cerca de la pablación y presenta á la vez la ventaja de que puede aprovecharse para la temporada de verano.

En el mismo barrio de Richmond, hay en alquiler una casita de menores dimensiones.

En esta oficina informarán.

**Estado de caja municipal**

El estado de caja municipal hasta el día 6 del mes en curso, es el siguiente:

Saldo anterior.....	C 11725
Entrada.....	1959
<b>Total.....</b>	<b>C 13684</b>
Salida.....	C 4115.01
Saldo hasta hoy.....	9568.99

**Al campo**

Para Machuca partirá en la entrante semana la familia de nuestro distinguido amigo el señor Ministro de Guerra y Hacienda, don Tobías Zúñiga, en compañía de las apreciables señoritas Clemencia Castro y Elena Fernández.

Muy grata permanencia les deseamos.

**Agente viajero**

Esta Empresa ha nombrado agente viajero de EL DIA al señor don Maximo Solano V.

Esperamos que el público le dé buena acogida. Mañana sale para Cartago.

**COMUNICADOS**

**Abuso de confianza**

El 25 de Diciembre próximo pasado, habiendo dejado José Castro en su venta de calzado que tiene en el Mercado de esta ciudad á Vicente Moscoa, resulta que se le pone entre ceja y ceja hacerse dueño del importe de siete ó ocho pares de botines que vendió ese día.

Cuando llegaron Castro y sus hermanos á su casa (pues andaban en un paseo) les notificó su señora madre no haber querido dejar el producto de la venta el tal Moscoa. Acto continuo se le dió parte á la policía, la que mandó prender inmediatamente al delincuente; pero según noticias, el individuo anda en libertad á pesar de haber sido llevado tres ó cuatro veces detenido por la policía.

La queja ha sido presentada ante el Juzgado del Crimen, que dará al delincuente su merecido castigo.

Hay firma responsable.

UN ZAPATERO.

San José, Enero 6 de 1905.

# El Yunque

-DE-  
**ELOY ROJAS**

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería fontanería fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

## Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de alambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 p. m.

Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur

## La Relojería Suiza

-DE-  
**ALCIDES CHAPATTE**

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## CERVECERIA



## HOTEL FRANCES

-DE-

**Francisco Carranza**  
**ESPARTA**

25 varas de la estación del ferrocarril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

precios sin comeetencia

## ¡La Valenciana!

## ¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

## SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

## TRASNOCHADORE

La popular **Julia Robles** se halla de nuevo al frente de su conocida casa de cenas y cuenta ahora con mejores elementotot para complacer á las personas que la favorezcan en su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por mes, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente

Una visita á la casa, para conversearse.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

## Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José Diciembre, 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

## ¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar unachimenea, colocar un patio, enrapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien económicamente? Pues dirijase á

## LA NUEVA YORK

-DE-

**RAFAEL FONSECA GALVO**

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero á bajos precios.

## Jardinería Artística Costarricense

≡ ADELINA ≡

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

**CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS & C.**

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico.— Precios módicos.

Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.